



Antrag

der Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, CDU, SPD, FDP,
DIE LINKE und SSW

UNESCO-Weltnaturerbe Wattenmeer

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag begrüßt die Anerkennung des Weltnaturerbes Wattenmeer und die dadurch erfolgte Bestätigung des Schutzes sowie die touristischen Chancen für die Region.
2. Der Landtag erkennt die enorme Bedeutung des Wattenmeeres für den Tourismus und die damit verbundenen positiven wirtschaftlichen Auswirkungen für Schleswig-Holstein an. Durch die Verleihung des Titels „UNESCO-Weltnaturerbe“ wird dieser Effekt weiter verstärkt.
3. Der Landtag bittet die Landesregierung, in der 5. Tagung des schleswig-holsteinischen Landtages einen schriftlichen Bericht vorzulegen, in dem das von der Nordsee-Tourismus-Service GmbH vorgestellte „Konzeptpapier zum Marketing Weltnaturerbe Wattenmeer“ bewertet wird. Insbesondere soll dargestellt werden, ob aus Sicht der Landesregierung die Voraussetzungen zur Erreichung der angestrebten Ziele – touristische und wirtschaftliche Belebung – erfüllt werden.
4. Der Landtag bittet die Landesregierung ebenso, im Rahmen des schriftlichen Berichtes darzulegen, ob eine Förderung der Vermarktung des Weltnaturerbes Wattenmeer konsistent mit der Tourismusstrategie des Landes ist. In diesem Zusammenhang sind auch die Ergebnisse unter 2. zu berücksichtigen.
5. Der Landtag bittet die Landesregierung ebenso, im Rahmen des schriftlichen Berichtes darzulegen, ob das Weltnaturerbe Wattenmeer zur Erhöhung der touristischen Attraktivität ein abgestimmtes, regionalisiertes Marketing benötigt

und ob sie die Schaffung von Fördermöglichkeiten, die regional verankert umgesetzt werden – beispielsweise durch einen Fonds –, als notwendig erachtet.

Begründung:

Das Wattenmeer wurde von der UNESCO am 26. Juni 2009 zum Weltnaturerbe erklärt. Damit ist diese weltweit einzigartige Naturlandschaft in die Liste des Welterbes der Menschheit aufgenommen worden. Es steht seit dem auf einer Stufe mit anderen weltberühmten Naturwundern wie dem Grand Canyon in den USA oder dem Great Barrier Reef in Australien.

Neben den positiven Auswirkungen für den Schutz dieses einmaligen Lebensraumes hat diese Auszeichnung ebenso Auswirkungen auf den Tourismus und die Wertschöpfung dieser Region. Ziel muss es sein, diese Potentiale für eine internationale Bekanntheit zu nutzen und weltweite Anziehungskräfte in einem koordinierte Prozess auszulösen.

Zu diesem Zweck wurde bereits ein Konzeptpapier zur Vermarktung des Weltnaturerbes Wattenmeer erstellt. Die Landesregierung wird gebeten zu prüfen, ob und wie eine Marketingförderung auf Basis dieses Konzeptes im Rahmen der Tourismusstrategie der Landesregierung zu realisieren ist

Andreas Tietze
und Fraktion

Hartmut Hamerich
und Fraktion

Regina Poersch
und Fraktion

Oliver Kumbartzky
und Fraktion

Ranka Prante
und Fraktion

Lars Harms
und Fraktion